

箕面小だより

「私は悪くない症候群？」

寒さもひとしお身にしみる頃となりました。早いもので、令和元年もあとひと月で終わろうとしています。11月9日の音楽会には、非常に多くの皆さまにご来場いただき、誠にありがとうございました。保護者、地域の皆さまより、心温まる拍手を贈っていただき、何より子どもたちの自信につながったことと思います。また、11月3日には、地域大運動会が開催されました。たくさんの地域諸団体の皆さん、保護者PTAの皆さんにご尽力いただいたおかげで、子どもたちの素敵な笑顔を見ることができ、参加させていただいた教職員も、感謝の気持ちでいっぱいになりました。様々なお力添えを心よりお礼申し上げます。

さて、「私は悪くない症候群」という言葉を最近よく聞きました。仕事でミスしても「だって、ちゃんと教えてくれないからでしょ。私が悪いんですか？」だったり、あおり運転による事件が相次ぎましたが、「自分は悪くない、悪いのはあられる原因をつくった側だ」と主張していたり・・・。このような人たちが急増しているのだそうです。「急いでいたから、スピードを出して運転してもいいんだ。」原因があれば、違反してもいい！とは思えないと思いますが・・・。

心理カウンセラーに宮本章太郎さんという方がおられます。宮本さんによると、「(1)核家族化が進み、叱られた経験が乏しいまま大人になった。

(2) SNS時代の台頭で、自分の価値観だけがすべてになった。

(3) ネットやAI化ですぐに答えを得られるぶん、想像力が低下し、周囲の状況や気持ちが思いやれない。

これら3つの要素が合わさり、“超個人主義”化が急速に進んだ結果、私たちのコミュニケーション能力は極端に低下しました。コミュニケーション能力が低いと、自分の判断だけが正しいと思いがちになり、考えを否定されたり怒られたりするの即“攻撃された”とみなし、自分を守るために反撃に出てしまうのです。」とお話されています。

実は、このような傾向を示す子どもの姿が見られることがあります。友だちとトラブルがあったとき、けがをさせたときでも、何も考えずにまず「おれ(わたし)、悪くない！」と言い切ります。「どうしてこうなったのか、話を聞かせて」と話しかけても「無理！」でかたづけようとします。しかし相手もいることなので、ねばり強くゆっくりと話をしていくと、「ここがよくなかった」と自分で考え、納得します。やはりコミュニケーションの大切さ、多様な価値観を学習する機会の大切さを実感します。年末年始のお休みでは、ぜひ、お子さんと一緒にゆっくりと振り返ったり、話に耳を傾けていただけましたら幸いです。

何度か、学校だよりに書かせていただきましたが、時には子どもは、学校とおうちとで、違う顔を見せることもあります。学校とおうちとで、違う話をすることもあります。そんな時、「そんなことあったの」としっかり認めた後は、「一度学校に聞いてみるね」と、再考の余地を残して学校におたずねいただけると幸いです。受け止めた上で子どもを守ること、味方であることと、かばうことは違うのかもかもしれません。

最後になりますが、12月6日の「社会を明るくする運動」統一活動には、PTA、地域諸団体のみなさまに大変お世話になりますが、よろしく願いいたします。常日頃よりたくさんの大人の皆さんが子どもたちを見守ってくださっていることに感謝の気持ちでいっぱいです。本年も本校教育活動に、ご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。

健やかに新年を迎えられますよう、心からお祈り申し上げます。

校長 陸奥田 維彦

箕面市立
箕面小学校
令和元年
(2019年)
12月号



学校教育目標
めざす子ども像
めざす学校像

支え合い、ともに伸びゆく箕面小っ子

考える子(知) 律する子(徳) やりとげる子(体)

○当たり前のことが当たり前できて、あいさつと笑顔であられる学校

○保護者・地域とともにあゆみ、信頼される学校

個人懇談のお知らせ

12月16日(月)、17(火)、18(水)、19(木)は、個人懇談期間になります。

個々の日にちにつきましては、6日(金)配布の手紙をご覧ください。

なお、期間中、児童は13:15頃下校します。



また、個人懇談期間中、忘れ物や落とし物を展示します。お子様の持ち物がいないか、今一度ご確認ください。

認のほどよろしく願います。場所は、1・3・5年昇降口前です。

無記名で持ち主があらわれない場合は処分させていただきますのでご了承ください。

箕面子どもステップアップ調査

12月10日(火)・11日(水)に箕面子どもステップアップ調査(学力、学習状況・生活状況調査)を実施いたします。

この調査によって、子どもたち一人ひとりの学習面や生活面の状況を把握分析し、校内の授業づくりや集団づくりに活かしていきます。

詳細は2日(月)配布のお手紙をご覧ください。

◆ステップアップ調査に必要な持ち物について◆

全教科	・HB以上の黒えんぴつ ・消しゴム
算数	4～6年…ものさし(三角定規は不可、10cm以上) 3～5年…コンパス
理科	6年…ものさし(10cm以上)

12月行事予定

日	曜	放課後学習	学校行事等
1	日		※新校時スタート
2	月		
3	火		
4	水		児童集会13:10～ 放課後開放なし
5	木	○	おはなし会15:30～
6	金		少年を守る日統一活動日 クラブ⑥
7	土		
8	日		
9	月	○	SC・SSW来校日 冬休み図書貸出(9～19日)
10	火		学力調査・生活状況調査①
11	水		学力調査・生活状況調査② 放課後開放なし
12	木		
13	金		
14	土		
15	日		
16	月		個人懇談①【1時15分下校】
17	火		個人懇談②【1時15分下校】
18	水		個人懇談③【1時15分下校】
19	木		個人懇談④【1時15分下校】 一中校区児童会生徒会交流会
20	金		図書館蔵書点検のため閉館(～1/8)
21	土		
22	日		
23	月		給食終了(マイエプロン持参) エプロン回収 大掃除 5年アドプト活動【1時45分下校】 放課後開放なし
24	火		終業式 地区児童会【11時25分下校】 放課後開放なし
25	水		冬季休業開始
26	木		
27	金		(学校閉鎖日)
28	土		(学校閉鎖日)
29	日		
30	月		
31	火		

1/8(水)3学期始業式 1/9(木)給食開始

校内音楽会 児童の感想より

校内音楽会がタッキー816みのおFMで放送されます！

放送日時：12/16（月）午前11時20分／午後8時ごろ（再）
FM81.6MHz スマホやPCからも聴くことができます。

- 1年生の「スマイル」がかわいかった。あんな長い曲を覚えられてすごい。1年生は「にじ」を手話しながらきれいな声で歌っていた。
- 2年生の「RPG」がフォルテとピアノを意識してやっていたからすごい。2年生と思えないくらい上手だった。
- 3年生、「魔法の合言葉」がきれいな声だった。「ビギナーズビギン」がよかった。3年生のおどりの動きが工夫されていた。
- 4年生、きれいな声で歌っていた。4年生はリコーダーや手拍子に楽器が入っていてがんばっていた。
- 5年生、「風になりたい」は迫力があつた。来年「風になりたい」をやりたい。5年生のリコーダーはめちゃくちゃ難しそうだったのにめっちゃきれいだった。
- 「レモン」は難しいと思うのに上手だった。涙が出た。ぼくも6年生みたいにうまくなりたい。6年生の「未来への賛歌」のサビがすごくよかった。高い声と低い声の違いがすごかった。

一中職場体験学習、インターンシップ体験

先月、進路学習の一環として3名の一中生が職場体験学習に、またインターンシップとして1名の大学生が本校で体験を行いました。

全員箕面小出身で、かわいい後輩たちに丁寧でやさしく接している姿が特に印象的でした。

箕面小の子どもたちにとって、身近で憧れる先輩に直に触れ合える貴重な機会となりました。

紙芝居の読み聞かせを
→
行ってくれました



5・6年 ガンバ大阪ふれあい活動

ガンバ大阪の選手がホームタウンの小学校を訪問するふれあい活動が行われました。

まずデモプレーを見せて頂いた後、ミニゲームや質疑応答のコーナーなどがありました。

最初は緊張していた子どもたちですが、プロ選手の圧倒的なテクニックやプレーを目の当たりにして、大いに盛り上がりました。



12/6(金) 少年を守る日統一活動日

箕面市では、12月第1金曜日を「少年を守る日統一活動日」として、小中学校の登校時間帯に“おあしす運動”“交差点等の安全見守り”“登校指導”を行っています。

教職員と共に、青少年を守る会、更生保護女性会、PTA、箕面警察、市役所の方々が参加して下さいます。

保護者の皆様におかれましても、自宅通学路付近で子どもたちの登校の様子を見守っていただけたら幸いです。よろしくお願いたします。

みのりんピック

11月26,27,29日に2学期の「みのりんピック」が行われました。

今回の種目はバック走です。10mほど先にあるボールを拾い、戻りながらボールを所定の位置に置いたらゴールです。

どの日もたくさんの参加者が体育館に集まり大盛況でした。体育委員のみなさん、ご苦労様でした。



MSSボランティア募集中

箕面小学校の保護者や地域の方々が日々の授業等のサポートを行い、教育活動を支援いただきます“みのおスクールサポート(MSS)ボランティア”。例年、たくさんの方にお手伝い頂いております2月のマラソン大会のサポートも、MSSボランティアを通じてお願いする予定です。ボランティア登録がまだの方はぜひ、下記のMSSボランティア事務局にお名前と電話番号をご記入の上、メールを送信してください。たくさんのご応募をお待ちしています。

MSSボランティア事務局（担当：山下さん、中井さん）

mss_1874@yahoo.co.jp